

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS

UNA FOLIA EN BLANCA
Los anuncios de primera plana, redondos, etc., financiados
reiterados a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General
de Anuncios, en el Paseo de la Victoria, 8, plaza de la Bourse (París)
y en todas las agencias de publicidad.
Con arreglo a la Ley cada anuncio pagará 10 céntimos por
impuesto de timbre.
ADMINISTRACIÓN, Factor, 7.

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y PORTUGAL. 3 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO. 12 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR. 15 Ptas. Trimestre.
Por menor, 5 céntimos ejemplar.
MADRID, Factor, núm. 30.

AÑO L.—NUM. 15.059

Madrid Jueves 27 de Abril de 1899

EDICIÓN DE LA NOCHE

EL PAPEL DE ESTE PERIÓDICO PROCEDE DE LA PAPELERA DEL CABAÑA DE BILBAO

La salud en la Exposición de 1900.
Se sabe tendrá lugar en París una gran reunión de
medicos de todos los países con motivo de la Exposi-
ción universal de 1900. Los remedios empleados en los
países de las regiones del globo contra la anemia, esa plaga
universal, así como sus respectivas virtudes serán objeto
de examen y discusión. Según los trabajos prelimina-
res, puede deducirse que la *Glebe de Bierro*
Bierro tiene todas las probabilidades de ser proci-
mas como el mejor y más energético anti-anémico.

NOTA DEL DIA

ESPERANDO EL PRESUPUESTO

Produce expectación más grande y despierta superior interés el plan económico del gobierno, que el resultado de las elecciones senatoriales.
La política va cediendo a la Hacienda el privilegio de conquistar la atención pública. Se quedan las combinaciones parlamentarias en la memoria como elementos necesarios para un debate. Pasada la discusión, pasó su vida. Tocan en cambio los problemas económicos al bolsillo, donde muchos tienen la boca del estómago, que es la que más se oye cuando sale a la calle; donde no pocos tienen el corazón y el alma. Hoy es, por tales razones, la más interesante persona de la vida pública, D. Raimundo Fernández Villaverde.

¿Qué tendrá ese hombre en la cabeza?
¿Qué habrá escrito en las cuartillas del presupuesto?
¿Quién y cómo pagará los gastos de la guerra?
¿Cuál será el papel que se moje, la industria que cargue con la mayor pesadumbre, la riqueza que vea su signo más reducido, el gasto que se grave, y la tributación nueva que hace falta?
Nadie lo sabe. El ministro de Hacienda guarda el secreto, como guardaban el de sus misterios los sacerdotes de las antiguas religiones. No es que todo sean fórmulas ni simbolismos caprichosos en la vida financiera. Que grandemente útil y dichosamente supletorio de la falta de moneda, es el uso del crédito, lo prueba el hecho obocentísimo de que el crédito ha proporcionado especialmente todo el dinero que se gastó en las guerras.
No es, por lo mismo, sueño ni fantasía la combinación económica, ni arte solamente, ni sólo matemáticas tampoco, ni empirismo, ni combinaciones de cifras y palabras lo que ahora pesa sobre el hacendista del gabinete. Y de ahí el grande interés que va extendiéndose por conocer el presupuesto.
A la misma expectación contribuye la política del presidente del Con-

sejo de ministros. Piensa reducir las discusiones parlamentarias del primer periodo legislativo de su mandato a los problemas de la Hacienda, y esto hace también que en ellos se concentre la curiosidad entera, de acuerdo con todas las conveniencias y con todos los temores del que puede considerarse sujeto contribuyente, y considerar también, sus medios de existencia y su fortuna como materia que proporcione los recursos indispensables para pagar lo que se debe y satisfacer las obligaciones diarias y corrientes.

El país, al mismo tiempo, no pide al gobierno sino justicia. Que no haya oficios ni posiciones privilegiadas. Que los que más cobraron y con mayor desahogo siempre, sufran ahora sacrificio más grande. Que aquella representación ó signo de capitales que no significó ni interés ni ganancia en tiempos largos, ó fué la que menos compensación obtuvo, no sea gravada ni perseguida. Que todo lo que es capital que se mueve, producción que circula, industria que facilita la vida, medios auxiliares de necesidad imprescindible, sean protegidos hasta donde la conveniencia general exija. Y que caigan las cargas sobre los que puedan soportarlas, y la vigilancia y la inspección severa sobre todos los ocultadores de su riqueza y sobre todos los que burlan la obligación y la ley.

REGENERACION NAVAL

Si en el orden de la Naturaleza, es un axioma que nada se pierde en su trabajo, mantenido de múltiples maneras, en el orden de la vida de los pueblos puede aplicarse igual principio. Que a todo trabajo útil corresponde un rendimiento útil es axioma, y sentada esta verdad, entro en la materia de este artículo haciendo alguna historia retrospectiva algo dolorosa.
Desde 1894 en la Sociedad Geográfica de Madrid, en una conferencia que tuvo el honor de dar tratado de la importancia de la ciencia geográfica. «Nuestras relaciones comerciales completamente abandonadas, y no continuo en estas consideraciones sobre la política, que tanto exterior como colonial han hecho nuestros gobernantes, porque sería hacer un larguísimo sumario de una conducta que no quiero calificar más que de ignorancia.
Tienen los gobiernos un elemento de importancia para el desarrollo de la política exterior que utilizan desafortunadamente, de un resultado práctico. Me refiero al elemento marina de guerra. Si esta en tiempo de guerra tiene la misión de defender la nación, en tiempo de paz debe coadyuvar al ensanche del campo mercantil y ser garantía de seguridad de las naves mercantes en lejanas tierras. Para la marina de guerra moderna, pero más cara es para un pueblo que no la utiliza en tiempo de paz.
Los buques de guerra, esparcidos por el globo recorriendo países, estudiando costas, levantando planos y aumentando los conocimientos hidrográficos y oceanográficos, reportan un gran beneficio no sólo al comercio, sino a las ciencias.
Pues bien, puesto que todos los días y en todos los tonos se oye hablar de regeneración, regeneremos nuestros servicios, que a todos les hace falta una depuración para no seguir por el camino que nos ha conducido a los tristes hechos del 98.
La mira de todo organismo naval es sacar el mayor rendimiento útil a su material flotante, y la utilidad que en periodos de paz rinda se traduce en eficiencia en tiempo de guerra. Creo que todo servicio de buques cuyos resultados no sólo sean de dudosa utilidad para la guerra, sino contraproducente a la buena organización, debe suprimirse y aplicar su producto económico al sostenimiento de lo que sirve para ejercitar y practicar el equipo que el día de mañana tenga que batirse.
De todas las notas que circulan por la prensa americana y europea días antes de la guerra del pasado año, la más triste, la que producía más sombra en el ánimo, era la de ver incluidos en la lista de nuestros buques de combate el *Princesa*, el *Cismos*, el *Cataluña*, el *Lepanto*, el *Alfonso XIII*, y los incluía porque esas naciones, lógicamente pensando, no podían creer que después de tenerlos años y años en construcción en nuestros arsenales no estuvieran listos.
Lo he dicho y lo repetiré: fuimos a la guerra con sólo cuatro barcos adquiridos fuera de nuestros centros oficiales de construcción: de los cuatro, uno se compró en Italia, era el *Colón*, y los otros tres, *Teresa*, *Onando* y *Viscaya*, en el Nervión, que es como si no hubiéramos poseído arsenales, a pesar de haberlos costado tan caro. No los usamos para hacer esto, porque si los usáramos, pensáramos y tratáramos de crear otro en Subic en Filipinas. Grandes cantidades se han empleado en sus trabajos, cantidades que hubieran dado mejor resultado en aumentar nuestro material flotante en aquellas islas, máxime cuando se sabía que los americanos, desde el año 96, empezaron a reforzar su escuadra de China, y se sabía también algo más que, desgraciadamente, se vio comprobado en mayo del pasado año.
Se perfectamente lo útil y necesario que son los arsenales para una marina; pero, con respecto a los nuestros, he de repetir con sentimiento desahogado de hijo del deseo que siempre he tenido por el desarrollo de nuestro poder naval flotante, lo que años atrás dije: que a nuestra marina le sucederá lo que a los peces en tierra, que mueren asfixiados por no estar en su verdadero elemento que es el mar.
Creo que el camino de la enmienda es contarse los errores, cuyas consecuencias estaban muy previstas a cualquier inteligencia regularmente organizada.
La marina debe mirar hoy a la mar, y dentro de lo reducido de su presupuesto atender a sus buques de combate.
El sostenimiento de todas esas lanchitas microscópicas que tenemos repartidas por nuestras costas, lanchitas que por su reducido tonelaje se ven imposibilitadas de salir a la mar la mayoría de los días del año, porque una vez que se levante y otras al ponerse, las ahoga; el sostenimiento, repite, de esos *barquitos* pesa sobre un presupuesto que debe ser aplicado a algo más útil para la marina militar. No tengo a mano los datos que me dé el importe, de lo que cuesta ese inútil material de guerra; pero puedo asegurar que con su producto se pueden tener armados y navegado con beneficio para la nación, algunos barcos que no se vean en la necesidad de estar encorados en los puertos, por temor a ser ahogados por la mar.
Yo creo que sería más conveniente y más útil que el servi de esas lanchitas, que pesasen algunos buques en las aguas del Golfo de Guinea, Río de Oro y archipiélago Canario; y ya que este archipiélago cito, bueno será recordar, que si uno de los barcos allí destinado estuviese comisionado para el levantamiento de los planos de todas esas islas, se llenaría la doble nece-

sidad de poseer los utilísimos conocimientos hidrográficos de sus costas y la experiencia en esta clase de trabajos del personal que a él está afecto.
Trés es decirlo, del año 98 son los planos que tenemos de unas islas que están al lado de nuestra Península, y desde que fué una comisión de marina en el año 98 a calcular la diferencia en longitud por medio del telégrafo, entre Santa Cruz de Tenerife y San Fernando, nada más se ha hecho que se roce con tan importante servicio.
Con la pérdida de nuestras colonias de Oriente y Occidente, han terminado los trabajos hidrográficos de Puerto Rico y Filipinas, y como el material para esos trabajos ha regresado a la Península, creo que pudiera dársele una util aplicación enviándolo a Canarias con personal y buque a propósito, para que en el extranjero no digan que a fines del siglo XIX España no tiene levantados los planos de una de sus más importantes provincias marítimas.
Dentro de los límites del presupuesto de Marina cabe hacer esto, porque la dificultad económica se vence, cambiando lo consignado en un capitulo inútil, a otro útil.
Entiendo en esto una verdadera economía, porque este para el Estado no es la supresión de gastos, sino la de emplear estos con resultados prácticos para la nación.

Sobral.

CRÓNICA LA VIDA EN PLENO

Adivinaba uno que hubo en Madrid labor siempre, como el patrón de la villa es un campero. San Isidro, labrador.
Pero ¿dónde está el campo y dónde la labranza? En un lado de la corte El Pardo y en otro la Moncloa y el Retiro en otro; y si queremos, hasta podemos señalar el Botánico... un par de huertas junto al río y un par de huertas junto al arroyo Abroñigal...
¿El campo? No hay campo—se responde.—
Pues si lo hay; y labores, y agricultores, y aperos, y yuntas ó parejas de mulas, y alchifas llenas en donde alzanse la cebada ó el trigo.
Ahí por las inmediaciones de Vallecas hay un campo «tremendo». Buen sitio, buenas tierras. El trigo está muy alto; la cebada también; el trigo algo encamado, buen signo para los agricultores, que dicen «a trigo que se encama, panera llena; no tan buen signo para otros agricultores que creen como el trigo encamado puede echarse a perder. De todos modos, la cosecha se presenta muy buena; que ahora lleve un poquito, luego siga el tiempo firme, y allá, al comenzar junio, vamos a tener unas espigas de trigo y de cebada...
Muchas tardes dejamos las cuartillas y vamos a las tierras...
La tierra, la madre, la santa, la hermosísima tierra es como un libro: cada surco una entrelínea, cada mata, cada «pan», una frase... Tal mata espigada dice cuanto dará; tal otra amarillosa dice como se doblará al calor... Donde nadie vé nada, sino la inmensa extensión que al aire oscila y que a la luz verde, halla el inteligente que nos guía todo un discurso que traduce...
Recorremos el surco, miramos al obrero de la tierra que, arranca los yerbajos, antes de dar un *avacado* ligero y de arrojar un nuevo abono... Miramos a los lados y no se vé ni gente, ni teatro, ni sociedad, ni calles, ni Madrid... [Madrid sin Madrid! Un gran encanto!]

A las tres ó a las cuatro de la tarde, después de almorzar bajo cualquier cobertizo, en pleno suelo, tiéndese uno en pleno surco, en un trozo de sombra.
El trigo, movido por el aire, tiene el ruido especial que solo dan el viento y los tallos que chocan. Muy puro el cielo y ningún rumor de la ciudad. Se ensancha el pulmón; se olvida la vida de Madrid; se vive en pleno... Y el campesino empieza a relatarlos su historia.
Lleva veinte años trabajando su tierra. En veinte años, viviendo como vive a un cuarto de hora de la corte, ha ido a Madrid tres veces. Desde las lomas que cultivaba como pasa y como repasa el tren, que lleva gente y saca gente, y es conductor que no descansa de una humanidad que no está quieta... Nuestro modesto labrador no abandona su yunta.
El pie descalzo, el pecho al aire, la mano en la gaza y el ojo en la yunta, anda y anda y anda, sin moverse de su sitio y produce y trabaja sobre este trigo, que luego comoran los viajeros de ese tren fantástico y vulgar; cercano y tan distante...
[Veinte años en el surco! Es grande, fuerte, sano el campesino, que nos enseña su pedazo de tierra. Tiene un *puñado* de años y un pulso firme y una dentadura firme y blanca...
—¿No va usted a Madrid, que está tan cerca? ¿No va usted a los cafés?
Y se nos echa a reír, burlándose, con bucia filosófica, cuyo alcance, muy grande, él mismo no conoce bien...
La vida en toda su plenitud y su grandeza no está sino en el campo. Viven aquí los nervios solamente; y allí el nervio, y el músculo y la célula. La vista y el espíritu se agrandan como se agranda la extensión. La industria *de grasa*; la cuartilla *de tinta*; y es tan noble y es tan pura la tierra, que ni aun mancha ni ensucia a quien en ella emplea sus manos.
La tierra es algo grande: es la paz, es la calma... Viéndose en ella, se convierte uno en bueno, porque olvida lo malo de la vida; vive uno con el cuerpo y con el alma en toda plenitud y se es dichoso, diel se la dicha, desde luego inconsciente, de la planta en salud; vive, crece, produce, da la vida y el pan, y ella no siente ingratitude, puesto que crece sin envidia, aunque otras crezcan sobre ella y más que ella...
Claudio Frollo.

FUERA DE ESPAÑA

Los vinos en Inglaterra

Se ha celebrado en Londres un *meeting* de comerciantes de vinos, en el que por unanimidad se ha acordado protestar contra el aumento del impuesto que ya pagaban antes los vinos, que viene a perjudicar grandemente al comercio, puesto que lo que más se expende es el vino barato, que ha sido injustamente recargado, sin tener en cuenta la relación que debe guardar con los vinos finos de alto precio.
También se ha acordado solicitar una audiencia del ministro de Hacienda para que la comisión nombrada al efecto exponga las quejas que tienen y la razón que les asista para que se rebaje el impuesto a los vinos baratos.

La mujer chilena

Todas las ciudades de Chile emplean hoy mujeres en la conducción de tranvías.
En Valparaíso y en Santiago está dando el sistema maravillosos resultados.
Las conductoras visten un gracioso uniforme de lana azul, con blanco delantal, su-

jeto por un lazo azul. Tocan su cabeza con amplio sombrero de paja blanca, adornado igualmente de volutas de cartones, pendiente la una de una correa amarilla, y de una negra la otra. En la primera guardan el precio del pasaje de los viajeros; en la segunda llevan provisión de *sandwiches* y un frasco de vino.
Su servicio es de diez horas.

Un artista célebre.

La Sociedad Filarmónica de Berlín ha celebrado el día 22 con una magnífica fiesta musical el jubileo de diamante del célebre violinista Herr Joachim.
Concurrieron al concierto 400 violinistas y violoncellistas europeos, deseados de ofrecer una prueba de afecto al insignie maestro al cumplirse el 60 aniversario de su primera aparición ante el público.
Una particularidad curiosa: los 400 músicos habían sido discípulos de Joachim.
Selecta orquesta, constituida por cerca de 700 ejecutantes, interpretó bajo la dirección de Joachim la sinfonia de *Luranyte* y varias composiciones de Schumann, Mendelssohn y Brahms.
El gran violinista puso término a la fiesta tocando de un modo maravilloso el famoso concierto de Beethoven.
José Joachim es de nacionalidad húngara y de origen italiano.
Al dar cuenta del acontecimiento advierte la prensa de Berlín a los aspirantes a virtuosos, que Joachim enseña gratuitamente a cuantos deseen aprovechar sus valiosos consejos.
Solo impone aquí una condición: que los pretendientes posean ya mecanismo casi perfecto.

Congreso Católico.

Se ha verificado en Ferrara la inauguración del Congreso Católico.
Hablaban monseñor Scablirini, obispo de Plasencia; el abate Camanzi, canónigo de Ferrara, y el Sr. Teodoro de la Rive, profesor de la Universidad de Friburgo y portador del selado de la Suiza católica; leyó, entre entusiastas aplausos, el Mensaje elevado al Padre Santo en contestación al Breve con que se dignó honrar al congreso; y anunció, en medio de no menos entusiasmo, el nombramiento para la vicepresidencia de la asamblea del abate Perosi, cuyos méritos de compositor corren hoy en alas de la fama por todo el mundo.

Ecos del Vaticano

Más de 70.000 personas se reunieron en el solemne acto verificado en el Vaticano para dar gracias al altísimo por la memoria de León XIII. Quiso ésta que rompiendo antiguas enjutas el acto tuviese lugar en la anchurosa basílica, a fin de que millares de católicos pudieran contemplar al Supremo jerarca de la Iglesia, sin las incomodidades y estrecheces que hubieran surgido de celebrarse tal solemnidad en la capilla Sixtina.
Era muy de notar la presencia en la tribuna diplomática de casi todos los representantes cerca del Quirinal y de muchos personalidades que pasan por muy afectos a la casa de Saboya.
Los sombreros, los pañuelos y hasta los bastones y paraguas eran agitados por cima de aquella ola de cabezas humanas, en medio de los vítores y aclamaciones más entusiastas, mientras que León XIII, más pálido y algo más encorvado que antes de su enfermedad, bendecía, visiblemente conmovido y con trémula mano, a la muchedumbre.

En efecto, hacía algunos minutos que su cupé le seguía paso a paso, y ni siquiera se había apercebido de ello.
—El señor marqués va a subir al coche?— preguntó el cochero.
Tratando de serenarse por un violento esfuerzo de la voluntad, el marqués contestó: —No, prefiero ir andando.
Vuelvase usted a casa y avise usted a la señora Fremont que hoy almorzaré fuera.
—Bien, señor marqués— contestó el cochero.
Y se alejó.
Cuando el coche hubo desaparecido, el marqués fué a sentarse en uno de los bancos de la avenida.
Con la mirada vaga, como atontado, miraba el vaiven de los pasantes sin enterarse de nada.
Pero volvía a oír, se le representaban sin cesar en su memoria las palabras del comisario de policía.
«La mujer llamada Ivona Lambert le ha acusado a usted formalmente de ser su cómplice en la sustitución de la niña. Y ahora estoy completamente convencido de que ha dicho la verdad.»
Bruscamente se levantó, y dijo con un gesto de desafío:
—¡Bah, eso lo veremos!
En todo caso, no tengo un momento que perder.
¿Qué pruebas puede tener la justicia, como no sean las divagaciones de una loca, ó las acusaciones de una muerta?
¡Muerta! ¡Ah, al fin está muerta esa mujer aborrecida!... ¡Qué alegría!
Y un resplandor de odio salvaje cruzó por su mirada.
De pronto se estremeció.
Acababa de recordar la confesión que había firmado en San Petersburgo, conteniendo la confesión de su complicidad.
—¡Imbecil!— se dijo.—¿Cómo es posible que haya podido fabricar esas armas en contra mía? ¿Y cómo luego no he hecho ningún esfuerzo para recobrar ese papel acusador?
Me han faltado en este caso la audacia y la habilidad. ¡Oh, sí, más que imbecil!
Y con el puño cerrado se golpeaba la frente con rabia.
Recordaba el día que Ivona había estado en su casa para suplicarle que la admitiera como institutriz de Desada.
—¿Qué torpeza la mía al no aceptar su ofrecimiento!

Debió aprovechar aquella ocasión para tenerla en mi poder, a mi alcance, siempre a mi disposición.
—¡Ah! de grado ó por fuerza no hubiera tenido más remedio que entregarme esa carta comprometedoras.
Pero no, siempre he tenido una estúpida previsión.
¿Papel maldito! ¿dónde puedes estar en este momento? En la habitación de Ivona, entre los objetos que la han pertenecido? No. El comisario ha hecho un inventario rápido, pero suficiente. Ha recogido su correspondencia y me ha hablado de cartas de muchas personas, pero ni una palabra de este papel.
—¡Ah! si le hubiera encontrado, ese hombre maldito me hubiera hablado de él.
Reflexionaba.
—Pues bien, sí, ya recuerdo, la muy bribona desconfiaba de mí.
—No me declaró en nuestra entrevista de San Petersburgo que aquella declaración no permanecería en su poder y que la depositaría en un lugar seguro?
—¿A quién habrá podido confiársela?
Busquemos.
¿Qué nombres son los que ha citado el comisario?
Mi suegro. No hablémosle de eso.
La señora Carrati. Tampoco.
Es muy poco probable que esa astuta Ivona tuviera confianza en esa mujer.
¿Qué otro nombre me ha dicho?
—¡Ah! sí, ya recuerdo, un bretón, uno llamado Alain Meriadek.
Me acuerdo perfectamente de él.
Ese Alain Meriadek vivía antiguamente en Menech, en casa del doctor Lambert.
—Era el hombre de confianza del anciano médico.
Recuerdo que un día me dijo Ivona que aquel palurdo, su hermano de leche según creo, estaba enamorado de ella y era muy celoso.
—¿Pardiez! estoy seguro de que él, solo él, es el que tiene mi secreto.
Al momento voy a buscarle; es preciso que yo vea a ese hombre, le hable y que me devuelva ese documento.
—¿Pero, dónde estará?
—Estará aún en Bretaña, ó se habrá venido a París.
Si vive todavía en Menech, mañana mismo tomo el ferrocarril y voy a verle.
Le ofrezco mucho, muchísimo dinero, y recogeré ese papel acusador.

agente de policía secreta, que hablaban en voz baja.
Sucesivamente se levantaban los individuos que había sentados en los bancos, y acercándose al hombre que escribía en la mesa, formulaban una denuncia, ó contestaba a sus interrogatorios.
Estaba muy elegante y satisfecho de sí mismo el hombre de la pluma, con su terno color marrón y su corbata de mil colores, adornada con un afiligr de oro, el bigote bien engomado y los cabellos escrupulosamente rizados; era el secretario del señor comisario, el hombre todopoderoso en aquella oficina.
Bastante disgustado por haber sido llamado con tan pocas consideraciones, el señor de Rochebriant se fué directamente hacia aquel personaje, y enseñándole la citación:
—¿Hace usted el favor—dijo—de explicarme, si le parece, lo que significa este papel?
—Dispense un momento—dijo el otro sin levantar la cabeza—espere usted que le llegue su turno.
—Pero, señor, es que...
—Espere usted su turno—repitió el secretario imperturbable,—ya vé usted que estoy ocupado.
Al mismo tiempo le señalaba a un mocetón, que en pie, delante de él, se quejaba de haber sido insultado y maltratado después por un tabernero.
—Vaya usted a sentarse con los demás—dijo el guardia rudemente, dirigiéndose al marqués.
Pero éste, siempre inmóvil, permanecía en pie delante del secretario.
—Es usted muy poco afable señor empleado—contestó con altanería.
—Yo soy el marqués de Rochebriant, y puedo muy bien darle una lección de cortesía.
Al oír estas palabras: marqués de Rochebriant, el otro levantó la cabeza y exclamó: —¡Ah! perdón, le esperábamos a usted. Tengo orden de introducirle inmediatamente con el señor comisario.
—Bien. ¿De qué se trata?
—Lo ignoro, pero el señor comisario se lo dirá.
Haga usted el favor de seguirme.
Se levantó y precediendo al marqués fué a abrir la puerta del despacho del comisario.
—Espere usted un momento dijo.
Entró y después cerró la puerta.
La conversación entre los dos funcionarios duró apenas un minuto, porque el secretario

volvió en seguida y con un gesto invitó a entrar al señor de Rochebriant.
En un gabinete con las paredes forradas de papel verde, y amueblado con una mesa, sillones y sillas de nogal, estaba el señor comisario.
Al entrar el marqués se incorporó ligeramente sobre su sillón de cuero, y con un ademán le invitó a sentarse.
—Haga usted el favor de sentarse, señor, tenemos que hablar de cosas interesantes, sí, muy interesantes.
Y subrayó con intención la palabra dos veces repetida: interesantes.
Cada vez más molesto el señor de Rochebriant con aquel tono de mando que le desagradaba, continuaba de pie conservando el papel en la mano.
—Pero sientese usted—repitió con insistencia el señor Augustini.
Esta vez el marqués obedeció.
—Señor—dijo secamente—hace un momento que han dejado en la puerta de mi casa una citación, cuyo contenido me ha causado bastante extrañeza.
¿Quiere usted explicarme este misterio, decirme la clave de este enigma?
El señor Augustini levantó los ojos al techo, después juntando las manos y dejando ver una sonrisa:
—¿Misterio, enigma? Me extraña mucho que diga usted eso.
Formalmente, ¿no adivina usted de qué se trata?
—Si y no—contestó secamente el marqués, supongo que se trata de una persona de mi familia.
—¡Precisamente!
—De la señorita Desada de Rochebriant, no es eso?
—No, no es eso. Desgraciadamente aun no tenemos noticia de la fugitiva.
—¿Pues entonces?
—Se trata de la señora marquesa de Rochebriant!—contestó con lentitud el comisario.
El marqués se estremeció.
—¿Frunció las cejas, y balbuciendo:
—¿Qué tiene que ver aquí la señora de Rochebriant?
—Paciencia, va usted a saberlo,—contestó tranquilamente el señor Augustini.
Se incorporó, y después, alargando la mano en la mesa, cogió una hoja de papel colocado en la cubierta de un legajo.
—Vea usted señor—prosiguió,—ayer tarde, una señora acompañada de un sacerdote,

governador, se dice que estos últimos se hallaban embriagados.

Anoche a primera hora se originó alguna alarma entre los vecinos de la rionda de Segovia, a consecuencia de haberse reproducido algún tanto el fuego que hace tres días se declaró en la casa número 4 duplicado de la misma.

Fuó preciso que acudiera una bomba, la cual estuvo funcionando por unos momentos.

La alarma cundió por invadir el humo las habitaciones de la casa número 4.

El delegado de la Latina consultó al gobernador civil la conveniencia de establecer durante unos días algún servicio de incendios en los alrededores de la casa incendiada, para tranquilizar a los vecinos de la rionda.

Por otra parte, los muros de la finca incendiada amenazan ruina y se teme que en un momento dado se desplomen y puedan causar desgracias personales.

La madrugada anterior fué asistido en la casa de socorro del distrito de la Latina un individuo de edad, casado y de oficio fogonero, cuyo sujeto, según manifestó, se había herido casualmente con arma de fuego.

La herida, de bastante gravedad, la tenía debajo de la barba.

Después la guardia civil presentó en la delegación de la Inclusa a un sujeto que dijo llamarse Bonifacio Blasco Trujillo, el cual era portador de la pistola con que se hirió el citado Aranz.

La guardia civil de Villaverde participa al gobierno que el pasado día 25 apareció flotando sobre el río Manzanares el cadáver de un hombre sostenido por un tronco de árbol.

El individuo representaba tener bastante edad, y su aspecto era de mendigo.

Anoche trató de suicidarse, tomando al efecto una cantidad de ácido sulfúrico, y se halla en la actualidad en el hospital de San Juan, en la calle de la Encarnación, núm. 2.

PROVINCIAS

FOR TELEGRAFO

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Fiesta andaluza.

Sevilla 26, 11'30 a.

Ha llegado el duque de Orleans, que viene con el objeto de asistir a la fiesta andaluza que se prepara en el palacio de la duquesa de Alba.—Mencheta.

Cuarenta por ciento.

Valladolid 27, 1 t.

Se ha verificado una manifestación de estudiantes pidiendo la supresión del cuarenta por ciento de impuesto de guerra sobre las matrículas.

Presentados después en el Gobierno civil, el gobernador les ofreció poner sus deseos en conocimiento de los ministros, y les aconsejó que se disolvieran, como así lo hicieron con el mayor orden.—Cueiro.

Candidatos.

Segovia 27, 4 t.

En las elecciones para senadores lucharán por esta provincia D. Francisco Martín Sánchez y D. Francisco Comelán, adictos; D. José Oñate Ruiz, liberal, y el marqués de Vellada de Ebro, gacemista.—Corresponsal.

Persiguiendo el vicio.

Valencia 27, 2'47 t.

El gobernador, con la guardia civil y la policía convenientemente distribuidas, dio anoche personalmente una batida a la gente de mal vivir.

La batida duró hasta las siete de la mañana. Fueron detenidas unas 80 personas. Algunas de las mujeres a que se detuvo iban elegantemente vestidas.—Mencheta.

EL ASUNTO DREYFUS

FOR TELEGRAFO

Paris 27.

El Fígaro continúa reproduciendo las piezas del interminable expediente Dreyfus. Hoy publica la declaración de un paleólogo, quien manifiesta que la traducción del despacho de Panizzardi, contenido en el expediente secreto del ministerio de la Guerra, es falsa; su cambio declara que es exacta la traducción del ministerio de Negocios Extranjeros.—Fabra.

INCENDIO

FOR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL PARTICULAR)

Paris 27, 6'32 m.

En Gúte (Hungría) ha ocurrido la noche pasada un terrible incendio. Treintenas casas han quedado destruidas.

El número de heridos es considerable. Hasta ahora se sabe también que perecieron entre las llamas siete mujeres, cuatro niños y un genearme.—Huertas.

POR LA PAZ

FOR TELEGRAFO

Paris 27.

Los periódicos ingleses publican las declaraciones hechas por el embajador de Rusia en Londres, contestando a los delegados de la Cruzada de la paz.

Dijo que la cooperación de Inglaterra en la conferencia del desarme no podrá menos de contribuir al éxito de ésta.

Gracias a la buena voluntad de las potencias—añadió—la conferencia en su próxima reunión ograná adoptar medidas eficaces en pró de los principios de la equidad, humanidad y la paz.—Fabra.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Los duques del Infantado han llegado a Madrid procedentes del extranjero.

Se anuncia el enlace de una de las lindas hijas de un general, título de Castilla y senador, fallecido ha pocos meses, con un distinguido joven.

Nuestro estimado amigo D. José Garay ha contraído matrimonio con la bella señorita María Garay y Corradi.

En los círculos madrileños se habla de que en breve obsequiarán con una verbena a sus amigos unos grandes de España que poseen un magnífico palacio en esta corte.

Procedentes de Lisboa han llegado a Madrid los señores de Vasco da Gama, pertenecientes a una ilustre familia portuguesa.

Se halla establecido de la indisposición que ha sufrido, el Sr. O'rral y Tenis, sobrino del marqués de San Gregorio.

La duquesa viuda de Bailén y las demás damas que forman parte de la junta del Asilo de huérfanos de Santa Cruz, pueden

estar muy satisfechas del resultado de la función celebrada anoche en el teatro de la Princesa.

Asistieron S. M. la reina regente y su alteza real la infanta doña Isabel, y en el palco de la servidumbre la duquesa de Mandas y la marquesa de Najera.

En palcos y butacas, aquí y allá, la princesa de Wrede, las duquesas de Castrejon, Bailén, Najera, Conquista, Noblejas (viuda de este título), Maqueda, Terranova y Sotomayor.

Las marquesas de la Laguna, Tenorio, Caracena del Valle, Valdeleñas, López Bayo, viuda de Molins, Peñafuente, Peña-fiel, Herrera, Riscal, Santa María de Silveira, Santillana, Casa-Madrid, Arenzana, Amposta, Vadillo, viuda de Alhamar, Santa Cristina, Campo Sagrado y Somoancho (viuda de este título).

Condesas de Remena, Revillagigedo, viuda de Baquer de Retamosa, Luna, Sclafani, viuda de Pardo Bazán, viuda de Santiago y Aguilar de Inestribillas.

Baronesa del Castillo de Chirel e hijas. Señoras y señoritas de Martínez Campos, Casanova, Radowicz, Silva, F. Henestrosa, G. Castañón, Ferraz, Quiroga, Armada, Gil Delgado, Alcazar y Roca de Togores, Avis, Delvicio, Reneda, Barza, Barrá, Arterga, Echagüa, Argelia, Maldonado, Escarot, H. de Amézaga, Ozores, Bollosh de Madron, Sánchez Toca, Pardo y Manuel de Villenaz, Domínguez, Zarate, Arenzana, Castelló, Ligués, Zubiria, Carvajal y Quesada, Caballero, Arcos, Bermúdez de Castro, Valenzuela, Padilla, Blanco, etc.

El Abate Faria.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS

LA PRÓXIMA TEMPORADA DE OPERA.—La empresa del teatro Real lleva muy adelantados los trabajos de preparación de la lista de compañías para el año próximo, en la que ya figuran contratadas Hericlé Darcelee y Virginia Guerrini.

La Darcelee, cuyo contrato es por dos meses y medio (diciembre, enero y parte de febrero) cantará óperas que hasta ahora no le han sido oídas por nuestro público y entre las cuales figuran *Ada, Manon, de Massenet, La bohème* y la nueva de Pusini *La toska*, cuyo estreno se verificará en noviembre en Milán.

Virginia Guerrini, cantará a su vez *El Profeta, La Walkyria y Sigfrido*, durante su contrato toda la temporada.

Los directores de orquesta serán tres: probablemente Mancinelli, Zumpo y Campanini.

La temporada comenzará con la *reprise* de *Ada*, con vestuario, alicata y decorado nuevos, en los cuales figuran *Ada, Manon, de Massenet, La bohème* y la nueva de Pusini *La toska*, cuyo estreno se verificará en noviembre en Milán.

Entre las óperas nuevas que han de ponerse en escena pueden contarse, seguramente *La bohème, Sigfrido, Salamó, Raquel, La toska y Saffo*.

LA FUNCION DE LA NOVENA.—El próximo lunes por la noche se verificará en el teatro de la Princesa el segundo beneficio de la Congregación de Actores, de la Virgen de la Novena, con una notable función en la cual tomarán parte los eminentes artistas D.ª María A. Tubau y don Emilio Mario, representando juntos la preciosa comedia de Casterino *Palencia Carriños que matan*, en unión de los artistas del mismo coliseo, que interpretarán además el juguete titulado *El cascabel al gato*.

Dado el atractivo de la beneficencia, función, a la que están invitadas SS. MM. y A.A. RR. es de esperar que se va a concurrirísimo al teatro de la Princesa, en cuya candidatura se expenden localidades para dicho espectáculo.

LARA.—Esta noche asistirá a las funciones de este teatro S. A. la infanta doña Isabel.

LA BARONESA DE RADHEU.—Se encuentra en Madrid contratada por la empresa del Circo de Parish la célebre amazona baronesa de Radheu.

Esta artista obtuvo hace años una gran celebridad por haberse visto mezclada en un suceso dramático ocurrido en el Circo de Clemon Ferrand.

El barón de Radheu, esposo de la hermosa *ecuyère*, en un acceso de celos hirió mortalmente a un oficial del ejército dando llamado Mr. Kasten Kioe, siendo condenado a presidio por el tribunal de dicho departamento.

La baronesa de Radheu está reputada como una de las principales bellezas de la vecina república.

INTRANSIGENCIA DE LAS GRANDES POTENCIAS

FOR TELEGRAFO

Paris 27.

Los ingleses, a pesar de que cuentan con la alianza del reino lusitano, no se encuentran dispuestos a consentir que Portugal monopolice el cable de las Azores, que va a ser prolongado hasta los Estados Unidos.

«Sería preligioso—dice *The Globe*—confiar en casos urgentes a los cables colocados bajo la inspección exclusiva de Portugal los despachos que interesasen a la marina inglesa. No podemos en duda la buena fe de nuestros aliados los portugueses; pero creemos que en materia de rapidez del servicio telegráfico, los portugueses no tienen las mismas ideas que nosotros. En estas condiciones, para que las Azores puedan servir de punto de observación en el Atlántico del Norte, es preciso que Inglaterra tenga un cable que sea inglés y manipulado solamente por empleados británicos.—Fabra.

El barómetro marca hoy 705. Tiempo variable.ayer no llovió en ninguna provincia.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana, fué de 22'2 grados, en Murcia; la mínima de 10'7 en Burzos.

ESTADO ATMOSFERICO.

El día 27 en Madrid ha variado poco respecto del anterior.

El termómetro del óptico D. José Oliva (18, Príncipe, 21), señalaba: a las siete de la mañana 14'2 grados; a las doce del día 28'5, y a las cuatro de la tarde 24'0.

La temperatura máxima a la sombra, 32'4 grados; la mínima, 10.

El barómetro marca hoy 705. Tiempo variable.ayer no llovió en ninguna provincia.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana, fué de 22'2 grados, en Murcia; la mínima de 10'7 en Burzos.

El número de hoy de *La Vida Literaria*, será seguramente del gusto del público, por el artístico e interesante.

Publica trabajos literarios de Martínez Espada, Zulueta, Gómez Carrillo, Lozano y otros distinguidos escritores, y dibujos y caricaturas de Navarrete, Minguez, Lanoha, Leal de Cámara y Romá.

El lunes 1.º de mayo, con motivo de ser el aniversario de la fundación del Monte de las oficinas gene-

Valores en Bolsa.

Paris 27.

Exterior español, 59-20.

8 por 100 francés, 101-90.

Londres 27.

Exterior español, 58-37.

LO DE SAMOA

FOR TELEGRAFO

Londres 27.

Ayer salieron de San Francisco de California los individuos de la comisión americana encargada de resolver la cuestión de Samoa.—Fabra.

Londres 27.

Un telegrama de Ausland anuncia que según las últimas noticias de Samoa, que alcanzan al 18 del corriente, ocurrió un encarnizado combate en aquella isla entre los indígenas partidarios de Mataafa y los que defienden la causa de Malietoa.

Se sabe que resultaron veinte muertos y muchos heridos, y que entre los primeros se hallan dos europeos.—Fabra.

TRIBUNALES

Causa por parricidio.—Una pena de muerte.

Mañana comenzarán ante el jurado los debates de la causa instruida contra Narciso Quesado por el delito de parricidio.

El procesado habíase unido hacia poco más de un año con su esposa; pero la llamada luna de miel no duró mucho tiempo en el matrimonio.

Narciso solía atormentar a su mujer en términos tales, que esta tuvo necesidad de irse a vivir con su familia, huyendo de los malos tratos de su marido.

Volvió a unirse los cónyuges; pero las reyertas, provocadas por el marido, no cesaron, hasta que un día tuvieron trágico desenlace.

El procesado, de oficio camarero, fué a buscar a su mujer por la mañana, esperando a la puerta, y cuando aquella salió arrojó sobre ella Narciso, dándole una tremenda puñalada que la partió la espina dorsal, produciéndola la muerte instantáneamente.

Calificó estos hechos el fiscal como constitutivos de un delito de parricidio, y acria la concurrencia de la circunstancia agravante de reincidencia, solicitando para el procesado la imposición de la pena de muerte.

La vista de esta causa se suspendió hace algún tiempo.

En representación del ministerio público sustentó la acusación el fiscal de la Audiencia, Sr. Landeira.

Los debates de este proceso durarán lo menos dos días.

Nueva cobertura de grandes de España

Se ha verificado esta tarde a las seis con el ceremonial de rúbrica.

Los grandes de España que se han cubierto hoy ante S. M. han sido los siguientes:

Marquesas de Valdeharrado y de Semanar.—Padrina el señor duque de Sexro. Duques de Uceda.—Padrina el señor duque de Béjar.

Duques de Valencia.—Padrina el señor duque de Rivas.

Duques de Almenara Alta.—Padrina el señor conde de Superunda.

Marquesas de las Castellones.—Padrina el señor conde de Gavia.

Duques de Bivona.—Padrina el señor duque de Alba.

Marquesas de Misa.—Padrina el señor duque de Seo de Urgel.

Duques de Dama.—Padrina el señor duque de Ahumada.

Con estos son treinta y tres los grandes de España que se han cubierto. De los que solicitaron este honor han quedado sin cubrirse el marqués de Astorga, por la cuestión de antigüedad suscitada con el señor duque de Medinaceli, y el señor marqués de Mariano, por hallarse ausente de Madrid.

El acto de corte ha concurrido el general Sr. Henestrosa, secretario de la real estamilla, a pesar del luto rigoroso que lleva por el fallecimiento de su hermano don Diego Fernández de Henestrosa, hijo de la princesa de Santo Mauro, marquesa de Villadarias.

El Sr. Fernández de Henestrosa acaba de fallecer en Anglet (Francia), donde venía residiendo hace años y soportando una pertinaz enfermedad que le ha llevado al sepulcro.

PLAZA DE ORES. El domingo 30, se verificará la quinta corrida de abono, lidiándose seis toros de la acreditada ganadería de D. Joaquín Pérez de la Concha, de Sevilla, siendo los matadores Torontillo, Lujartillito y Algabeño.

La corrida empezará a las cuatro y media. Se expenden localidades el sábado a precio de contaduría en el despacho de la calle de Sevilla.

Círculo de Bellas Artes.

La mesa de la sección de literatura del Círculo de Bellas Artes, ha acordado celebrar junta general mañana viernes, a las seis de la tarde, para dar cuenta de un proyecto de festival en el Palacio de Cristal del Retiro. Es conveniente la puntual asistencia de todos los socios que pertenecen a dicha sección.

ESTADO ATMOSFERICO. El día 27 en Madrid ha variado poco respecto del anterior.

El termómetro del óptico D. José Oliva (18, Príncipe, 21), señalaba: a las siete de la mañana 14'2 grados; a las doce del día 28'5, y a las cuatro de la tarde 24'0.

La temperatura máxima a la sombra, 32'4 grados; la mínima, 10.

El barómetro marca hoy 705. Tiempo variable.ayer no llovió en ninguna provincia.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana, fué de 22'2 grados, en Murcia; la mínima de 10'7 en Burzos.

El número de hoy de *La Vida Literaria*, será seguramente del gusto del público, por el artístico e interesante.

Publica trabajos literarios de Martínez Espada, Zulueta, Gómez Carrillo, Lozano y otros distinguidos escritores, y dibujos y caricaturas de Navarrete, Minguez, Lanoha, Leal de Cámara y Romá.

El lunes 1.º de mayo, con motivo de ser el aniversario de la fundación del Monte de las oficinas gene-

rales, pero en la Central y en el Despacho auxiliar (Carrera de San Jerónimo, número 31), se harán operaciones de empeño, de nuevo, de la mañana hasta las doce de la noche, como en los demás días.

La señora duquesa de Dénia y su hija la señora condesa de Valdelegrana, han acordado contribuir con una pensión mensual con destino a la viuda e hijos de D. Isaac Peral.

El Fomento de las Artes.

En esta sociedad dará una conferencia el sábado próximo, a las nueve y media de la noche, el distinguido abogado D. Ignacio María Pintado, sobre el tema «Arte de gobernar. La entrada será pública.

Mañana viernes, a las nueve y media, dará en el Ateneo el señor conde de Cádiz, secretario general de la Sociedad Española de Excursiones, la decimanoventa conferencia de la serie organizada por dicha sociedad, disertando sobre el tema: «Toledo».

Se proyectarán interesantes fotografías de su histórica ciudad, y la entrada será pública.

El cuerpo de Carabineros ha prestado durante el mes de marzo próximo pasado, los siguientes servicios y aprehensiones: Tabacos, 146.—Tejidos coloniales, etc., 96.—Caballerías, 19.—Carruajes, 6.—Buches, 6.—Reos de contrabando, 75.—Auxilios en naufragios, incendios, etc., 23.—Detenidos por criminales, prófugos y desertores, 27.

La comisión de la Cruz Roja del distrito de Buenavista ha establecido en su domicilio social Infantes, 23, principal, una consulta pública y gratuita de cirugía y medicina, siendo la primera de dos a tres de la tarde, estando a cargo del reputado profesor D. Agustín Van-Baumbarghen y la segunda de tres a cuatro, bajo la dirección del Sr. D. José María Martínez.

Todos los servicios que se presta en dichas consultas, serán absolutamente gratuitos para los pobres del distrito.

Varios amigos de D. Carlos Díaz Valero, le obsequian con un almuerzo el próximo domingo, en los Viveros de Lázaro López, a las once de la mañana. Las personas que deseen asistir a dicho acto podrán recoger las tarjetas correspondientes, mediante el pago de cinco pesetas, en los siguientes puntos:

Casino de España, Alcalá, 19 entresuelo; tienda Lázaro López, pasadizo de San Gil; tienda de Raso, Espoz y Mina; tienda de Alvarez, Príncipe, 3 y Paz, 15, alameda muebles.

Procedente de la Coruña, adonde marchó para asuntos profesionales, regresó anoche a esta corte el teniente alcalde del distrito de Palacio, D. Agustín Retorillo.

En la sesión pública que la Real Academia de Medicina celebrará el sábado próximo, a las nueve de la noche, continuará el debate sobre los asuntos anunciados para la anterior.

ECOS DEL DIA

El señor ministro de la Gobernación amplió anoche con algunos detalles la referencia que dió por la tarde del Consejo de ministros.

Se trató en éste con bastante detenimiento de la venta de los barcos *Rápido, Patriota y Meteor*, y de los diques de la Habana y Subio.

Por este último, que aún se halla en construcción, hay que abonar todavía el último plazo.

Como el gobierno ha recibido algunas proposiciones y se ha tropezado además con la dificultad de colocar el de Subio en la Carraca ó en otros puntos del litoral, se acordó el pliego de condiciones para su venta, como asimismo que la fianza para tomar parte en el concurso no fuera menor del 10 por 100 del upo mínimo que se señala.

Los dos expedientes que llevó el general Polavieja se refieren a la adquisición de dos bombas para la fábrica de pólvora de Toledo, y de dos hornos para la fábrica de cañones de Trubia.

Los terceros batallones.

Ampliándose con cierto fundamento al general Polavieja el propósito de crear los terceros batallones en los regimientos de infantería, idea que también tuvo el general Correa.

Un distinguido escritor militar, el señor Lapudice, dice que se trata de un problema militar planteado desde hace mucho tiempo.

Allá por el año cuarenta ó cincuenta tuvieron tres batallones los regimientos de línea; posteriormente quedaron otros tres en dos en 1877 se organizaron de nuevo los terceros, si bien en situación de provincia; la revolución de setiembre los suprimió de allí a poco, hasta que a fines de 1898 ó principios de 1899 fueron creados de nuevo por el general Chinchilla, aunque también dejándolos en reserva, esto es, con el cuadro de oficiales a los cuatro quintos de paga y sin tropa.

Las razones que aconsejan esta reforma son escasas y han sido expuestas repetidas veces. La principal consiste en que es necesario dar a nuestro ejército una organización similar a la de los demás de Europa.

Nosotros hemos oído en círculos militares particulares que la idea del general Polavieja sería tener organizados los terceros batallones con toda su fuerza sobre las armas y los cuadros de oficiales con su paga entera, pero que acaso la conveniencia de no aumentar mucho el presupuesto de su ministerio le obligue a supeditar algo su criterio a la imperiosa ley de la necesidad.

Se ha dicho en algunos círculos que en la candidatura de concejales por Madrid tendrán representación muy numerosas los abogados y procuradores.

La *Epoca* duda que entren en proporción tan grande como algunos suponen, pues el pensamiento del gobierno es facilitar el que tengan representación todas las clases productoras, y generalmente se censura la representación excesiva que en el Parlamento y en las corporaciones populares tienen las profesiones liberales, siendo en cambio relativamente exigua la de la agricultura, el comercio y la industria, al revés de lo que sucede en Inglaterra.

Anoche se hablaba ya con insistencia de que el gobierno ofrecerá la presidencia del Senado al general Martínez Campos.

Todo podrá ser; pero por ahora es prematuro cuanto se diga en tal sentido.

Hablando de los presupuestos parciales, dice anoche *El Español*.

«El Sr. Villaverde defiende con empeño la necesidad de las economías; pero sus pareceres, atentos a otras consideraciones, presentan con aumento los presupuestos parciales, y singularmente los de Guerra y Marina solicitan, el primero treinta y tres y el segundo nueve millones más que los asignados en el año económico corriente.»

En centros autorizados se negaba anoche el supuesto disgusto a que alude el colega.

El gobierno tiene noticias de Filipinae

que le autorizan a creer que una de las causas a que obedece que los tagalos no entreguen nuestros prisioneros es el deseo de que éstos contribuyan a mejorar las condiciones de la paz con los americanos.

Los ministros han recibido ya del general Polavieja el proyecto del servicio militar obligatorio, el cual está impreso, por orden del general Correa, en los talleres del Depósito de la Guerra.

En el próximo Consejo de ministros que se celebre en la Presidencia se discutirá guizás el presupuesto del ministerio de Marina, del cual nada se trató ayer por no haber terminado el estudio del mismo el Sr. Villaverde.

Caballero de Santiago. En la iglesia de las Comendadoras de Santiago se remataron ayer tarde en capitulo los caballeros de dicha orden para armar caballero y vestir el hábito de la misma al general D. Salvador Díaz Ordóñez y Escacón, cuyo nombre han hecho célebre los cañones de su invención.

Al acto, que ha revestido la acostumbrada solemnidad, ha asistido numerosa y distinguida concurrencia.

Ha aparecido el nuevo caballero el general Andrada y le han calzado las espuelas los Sres. Loigorri y Dusmet.

El pendón fue conducido por el marqués de Figueroa y los condes de Guaguí y de las Almenas.

El general Cerero. Con motivo del ascenso a teniente general del Sr. Cerero, ha llamado la atención en algunos círculos que el general Polavieja no participe del criterio, ya iniciado por el general Correa y alguno de sus antecesores, de conceder las vacantes a los primeros números de las escalas inferiores, no habiendo causa especial de postergación.

«Pero hay que tener en cuenta que el general D. Rafael Cerero es uno de los jefes más distinguidos del cuerpo de ingenieros, en el que ha prestado importantes servicios, tanto en la Península como en las islas de Cuba y de Filipinas.»

Ha sido comandante general de Malilla y plenipotenciario en la conferencia de París, y en la actualidad ejerce los cargos de comandante general de ingenieros de Castilla la Nueva y de vocal de la junta de defensas del reino.

La comisión de Cádiz.

El Sr. Macpherson,

